



gue» y se alejó rápidamente estrechando contra su pecho el pan de sus hijos. El caballero vaciló un momento y después echó resueltamente en seguimiento del hombre.

Al día siguiente, el padre, la madre y los niños, al rededor de una pequeña mesa en la que había pan abundante, comían alegremente.

Ante la imagen del Sagrado Corazón de Jesús ardía un pequeño cabo de vela.

Llamaron en la puerta; al abrir había un caballero en el dintel.

—¿Vive aquí... un obrero sin trabajo?

—Servidor de usted.

El caballero entró, la mujer ofreció la mejor de sus sillas, los niños miraban embobados.

El desconocido se dirigió al obrero.

—Tengo que proponer a usted una cosa que quizá le convenga: poseo una fábrica cerca de la capital y necesito un encargado para estar al frente de ella; ¿quiere usted serlo? Puedo ofrecerle buen jornal y casa para la familia.

La sorpresa y la alegría dejaron mucho al matrimonio. Al cabo se repuso el hombre y preguntó:—¿Quién ha dicho a usted mi necesidad? ¿Quién ha podido recomendarme?

—Anoche mismo me lo recomendó a usted muy eficazmente un honrado obrero sin trabajo a quien equivocadamente di una moneda de oro y que, a pesar de su extrema necesidad corrió tras de mí para devolvérmela. La honradez, amigo mío, aún se cotiza, por fortuna, muy alta en este mundo.

El obrero, confuso no sabía qué actitud tomar; acababa de reconocer al caballero de la noche anterior.

La mujer se adelantó entonces.

—Señor, su noble acción, que Dios le premie; es el cumplimiento de la promesa de ese bendito Corazón que en momentos tan angustiosos llegó ayer a esta casa. Déjenos que le demos a El antes las gracias y pidamos para usted todos los bienes...—Y rodeada de sus hijos se arrodilló llorando ante la Imagen. El caballero, sombrero en mano, miró conmovido la escena; Pedrín, al lado de su padre, se sentía terriblemente orgulloso; el divino Jesús sonreía dulcemente y el encendido sol del mediodía alumbraba con vivos resplandores la dicha del hogar bendecido.

JOSEFINA

### ¡Aprende, pueblo!

Todos esos grandes hombres que tanto vociferan y escriben contra las cosas de la Religión son los más interesados en mandar sus hijos a educarse con los religiosos, porque saben que allí se adquiere buena educación y sólida instrucción.

Las escuelas laicas o neutras las dejan para el pobre pueblo al que necesitan ignorante en lo principal y bruto; ya lo decía Voltaire a su amigo La Chalotais, procurador del Parlamento de Bretaña: «...os agradezco que tratéis de proscribir la instrucción en las clases populares a las cuales hay que guiar, pero no instruir, porque son como bueyes que sólo necesitan el yugo y la cebada.»

## EL DÍA DE LA PRENSA CATÓLICA

En el Boletín Eclesiástico de Sevilla, el Excelentísimo Sr. Cardenal Arzobispo recuerda y recomienda como en el año anterior las disposiciones consiguientes al feliz resultado del «Día de la Prensa Católica» que, Dios mediante, se celebrará en toda España el 29 del actual con mayor éxito si cabe que en 1916.

Véase cuál ha sido el resultado definitivo de la colecta del «Día de la Prensa Católica» en 1916 en todas las Diócesis de España, según los datos que acaba de publicar la Junta Central de Sevilla y que nos complace en extremo, aun cuando en lo recaudado no hayamos tenido participación ninguna.

### Distribución

	Ptas.	Cts.
Enviado al Dinero de San Pedro (algo más del 10 por 100 por haberse recibido dos donativos de especial distribución. . . . .)	9,669	08
Enviado al Tesoro Nacional de la Buena Prensa. . . . .	17,807	92
Distribuido por los Reverendísimos Prelados entre las publicaciones católicas de su propia diócesis. . . . .	56,553	27
Reservado (mitad en la Junta Central y mitad entre todas las Diócesanas para publicar la Crónica y extender y perfeccionar la Fiesta. . . . .)	9,044	58
TOTAL. . . . .	93,074	85

## La ciencia es pequeña

Una duda peregrina,  
aunque el asunto no es nuevo:

¿Fue primero la gallina,  
o ha sido antes el huevo?

¿El huevo...? No puede ser;  
porque, o gran chasco me llevo,  
o tuvo que preceder  
siempre la gallina al huevo.

¿La gallina ha sido antes?

Entonces, pregunto yo  
a los sabios petulantes:

¿De dónde el huevo salió  
que a tal ave dió existencia?

¿No me lo puede decir  
con su vanidad la ciencia?

Pues ciencia, me haces reír.

Mientras tu orgullo no aclare  
problema tan intrincado,  
es natural que me ampare,  
dulcemente confiado,

en mi santa Religión,  
cuyos principios mantengo...

Desprecio, pues, la razón  
y a la Religión me atengo,

que tanto misterio explica  
al creyente fervoroso...

Esto mi alma edifica

y me hace vivir dichoso.

TOMÁS LUCEÑO

## Pensamientos del Cura de Ars

¡Pobres pajaritos! Habéis sido creados para cantar y cantáis... El hombre ha sido creado para amar a Dios y no le ama. ¿Podremos decir que le amamos mientras no hayamos llegado a ese grado de amor en que todo lo que cuesta sacrificio causa placer?

Los que no tienen fe son mucho más ciegos que los que no tienen ojos... Estamos en este mundo como entre neblinas; la fe es el viento que las disipa y que hace lucir en nuestra alma un hermoso sol.

## Discurso sensacional

Señoras y señores:

No creo engañarme al decir que más que la curiosidad, más que al deseo de volver a oír al orador liberal que tuvo la suerte siempre de interesaros con sus discursos en el Poder y fuera del Poder, el congregaros hoy aquí tantos y de tan varias opiniones, ha obedecido al convencimiento pleno de recibir de mí impresiones desconocidas, emocionantes, quizá demasiado emocionantes, puesto que se os anunció que yo iba a hablar de un modo completamente nuevo y extraño.

Así es la verdad y empiezo por manifestaros que siendo gobierno, y en la oposición con el gobierno, he vivido y hablado equivocadamente (*sensación*). Donde creí encontrar base firme para un buen régimen de Estado, hallé falso cimiento. Hoy os lo digo haciéndome eco de mi conciencia honrada y sincera. Fuera palabras difusas, equívocas, sofisterías de lenguaje, divagaciones de oratoria más o menos florida, pero huera siempre. Pretender establecer una Ley que dé paz y prosperidad a los pueblos sin tener para nada o muy poco en cuenta aquella otra Ley suprema, única, que se llama la Ley Santa de Dios, es un imposible, es un absurdo (*Unos aplauden y otros protestan*). Veo de dónde vienen los aplausos y de dónde salen las protestas y esto me afirma más en mi aseveración a parte de que para llegar a pregonarla aquí motivos bien fundados tengo. Conozco ¿cómo no? la política de mi patria y de otras naciones y los políticos que de ella viven y en ella escarban. Sé perfectamente a donde llevan sus intenciones y sus actos y me dije: ¿Cuando se prescinde de Dios, cuando se le quiere olvidar es porque el hombre va a entregarse al mal, a su provecho personal a costa si es preciso del bien ajeno (*Gran alboroto*). El programa liberal encubre perfectamente toda la maniobra, en sus diferentes aspectos, de una política insana que es la política sin Dios, y por esto yo renuncié desde ahora a ella solemnemente ante vosotros a quienes debo esta reparación de mi pasada conducta (*Muchos le increpan de traidor, otros le vitorean*). ¿Habéis terminado? Prosigo.

Entre los políticos que se llaman liberales y que a mi querida patria tienen empobrecida, esclavizada, sin gloria ni grandeza alguna en el liberalismo, hay muchos que piensan del mismo modo que yo, pero no se atreven a romper con el enemigo ni siquiera a exteriorizar demasiado esta repugnancia; ¡son cobardes y además de cobardes... (*El barullo que se arma no deja oír la última palabra del orador*.)

Si os hablan la verdad, os reveláis; si os adulan con la mentira, aplaudís. ¡Oh, pueblo infeliz, qué de estragos ha causado en ti una política infame.

¿Quiéres que para mejor convencerte del error en que vives use del método analítico? Ten siquiera la paciencia de escucharme unos instantes más, luego haz lo que quieras si no quieres hacer lo que debes para salvarte. (*muestras de ansiedad en el público*.)

Te quejas de que tus gobernantes te esquilmaban demasiado, abusan de tu sudor, de tu credulidad, de tu sangre que hacen se derrame en luchas fratricidas. Te escandalizas porque ves en los que mandan que no son moderados ni en sus palabras ni en sus obras, antes al contrario, todo lo sacrifican, pueblos, patria, hombres, hermanos, virtud, honor a sus ambiciones desmedidas de lucro personal y ¿por qué tanto como sufres y lamentas? porque han abandonado el gran regulador de la conciencia. La Ley santa de Dios: «Amarás a Dios y a tu prójimo como a ti mismo.—No jurarás en vano.—No matarás.—No fornicarás. No mentarás ni levantarás falsos testimonios.—No desearás la mujer de tu prójimo ni los bienes ajenos...»

Todos estos mandatos los encuentran estas gentes hasta pesadísimos para brujulear por el proceloso mar de sus ambiciones y pecados y los arrojan como carga pesada. Después... ahí los tienes dispuestos a todo lo peor y ¿quieres que obren bien y por tu bien?

Esta guerra mundial sin precedentes, esta horrible hecatombe de vidas humanas, de pueblos enteros, de obras de arte e históricas que deja espanto en el corazón y amarguras pro-

fundísimas en el alma, pudiera evitarse fácilmente.

Existe en Roma, va para veinte siglos, un fiel representante de aquel Dios de paz y amor que no pudo engañarse ni engañarnos; un Padre amorosísimo capaz de todos los sacrificios por el bien de todos sus hijos en Cristo que son todos los hombres; un gobernante justo y sapientísimo por que se inspira siempre en la Ley santa de Dios, única eficaz y verdadera. Le llaman el Padre Santo, si a él hubiesen ido con sus reclamaciones los pueblos beligerantes las hubiese resuelto justa y sabiamente no dejando que la pasión del amor propio, del odio y la venganza... (*Aplausos cerrados, algunas protestas de los eternos rebeldes.*) La historia nos refiere muchas de estas razonables y cristianas peticiones de hombres y pueblos al Padre común, al Vicario de Cristo en la tierra, yo no os las recuerdo aquí porque son muchas y variadas, repúblicas americanas, naciones de Europa, nosotros mismos con Alemania cuando el pleito de las Carolinas acudieron y acudimos al Papa quien resolvió a satisfacción de todos por lo justa y sabia de la resolución, las diferencias presentadas. Ahora no se le quiere oír, se desprecian sus llamamientos bondadosos y, ya veis cómo el odio, la ira, la venganza y todas las otras malas pasiones pasean triunfantes por los campos desolados de Europa (*Aplausos atronadores.*)

Desengañémonos; la mayor parte de los males y quebrantos que padecemos son fraguados por nosotros mismos, si en todas las circunstancias de la vida, si en todos nuestros actos nos ajustáramos a los preceptos de Cristo no viviríamos en continuo lamentar; por esto yo quiero recordaros ahora por lo oportuno aquel consejo de un ministro francés, Casimiro Perier, desengañado de su política a espaldas del catolicismo: «En esta hora suprema de la muerte en que todo se ve claro, como debe de verse, yo os recomiendo, amigos míos, que volváis al Catolicismo, sino sois perdidos.» (*Aplausos; los disconformes no se atreven a exteriorizar sus protestas ante la fuerza de los argumentos.*) Voy a terminar porque temo cansaros, (*No, no*) diciéndoos que para ejemplo digno de mis excompañeros de gobierno y sobre todo para bien de mi alma, me desdigo de todas mis palabras y obras de ministro liberal, de político a la moderna, comprenderéis esta frase, y convencido de que tal sistema, con sus errores, no puede dar a mi patria sino amarguras y desastres, empezaré desde ahora a trabajar en el campo del catolicismo a banderas desplegadas. Yo creo que en España, en esta nuestra querida patria debe de haber católicos suficientes para impedir que el error liberal triunfe sobre la doctrina de Cristo, debe de haber españoles natos para no consentir que el extranjero nos gobierne, y como así lo creo, por eso confío que los resultados serán pronto beneficiosos para esta pobre España grande y gloriosa en su Religión, pobre y vilependiada en su anticatolicismo liberal. He dicho. (*Ovación imponente, con vivas al político franco y honrado. El exministro y exliberal Señor... (tachado por la censura) es felicísimo por todos los oyentes, que le piden constituya inmediatamente un... (tachado por la censura) allí mismo se constituyó... (tachado)*)

La censura no nos deja continuar, no obstante creemos que el caso y la cosa se habrán comprendido.

UN TESTIGO PRESENCIAL

Madrid.

## La blasfemia y sus protectores (I)

Sí, señores, aunque el caso os parezca absurdo, y más que absurdo repugnante, los blasfemos tienen quien salga en su defensa, quien no encuentre en tal modo de hablar *nada de particular*, y esto dicho delante del mismo delincuente para *estimularle* quizás... ¡Así se ven tantos que rebuznan!

Un estimado amigo nuestro y suscriptor, en las provincias catalanas, nos cuenta el siguiente sucedido. Se reserva los nombres, y se comprende. Nada honra el hecho a sus dos protagonistas.

Viajaban juntas en territorio de Cataluña varias personas de ambos sexos. Conversando, uno de los presentes soltó como la cosa más natural del mundo, una blasfemia. Al instante una de las señoras que le oyó le afeó su conducta, no sólo impropia de cristianos, sino de gentes bien educadas.

Debió comprender el aludido la razón que asistía a quien valientemente le reprendió porque, avergonzado, nada dijo. Más cerrado de entendimiento otro de los compañeros de viaje, quiso salir a la defensa del blasfemo y objetó: «Que la cosa no era para reprender, que cada cual podía hablar como le diese la gana.» ¡...!

Pasó tiempo; aquel *buen* sujeto que no encontró en la blasfemia *nada* que *reprender* fué castigado de Dios con una horrible enfermedad en la garganta hasta el extremo de impedirle articular palabra y así murió abandonado de sus amigos, pero no de un sacerdote que le administró los Santos Sacramentos y de las Hermanas de la Caridad. Dió muestras de arrepentimiento. Dios le habrá perdonado el no salir en su defensa cuando debía.

Nos cuenta también el mismo señor suscriptor que otro infeliz por el estilo del anterior que en el pueblo se hacía notar por sus escándalos de la lengua, (¡cuántos hay así!) murió trabajando cerca de una caldera de vapor que explotó dejándole horriblemente destrozado. El suceso tuvo efecto en el año actual.

Muchos y terribles son los castigos que Dios aplica aquí a los que le ofenden y peores todavía los que reserva para la otra vida, que nadie queda sin el merecido castigo, como sin el merecido premio.

Casos de blasfemos con cánceres en la boca, muy frecuentes son. Blasfemos muertos en la impenitencia final, la más terrible e irremediable de las desgracias, bastantes.

¡Blasfemos, mirad que insultáis al que es Todopoderoso, al que tiene en sus manos vuestras vidas, vuestro porvenir temporal y eterno; temblad, temblad y arrepentíos!

## Mitin intervencionista

D. Alejandro de la Panzagorda.—Señores: Hablo en nombre del pueblo...

Voces.—¡Embustero!...

—Soy representante del pueblo...

Mas voces.—¡Farsante!...

—No interrumpir...

El pueblo quiere la intervención en la guerra...

Millones de voces.—¿Eres tú el pueblo? ¿Sois vosotros España?

—Si los poderes no rompen la neutralidad, vendrá la revolución...

Hay sed de justicia...

Muchas voces.—Cierto, hay sed de justicia para acabar con los enemigos de la patria...

—Ruego al público que no me interrumpa...

El público.—Es el pueblo soberano el que interrumpe; es el pueblo que te silbó, el pueblo que te apedreó ¡es el pueblo español!

—Yo siempre respeto al pueblo aunque esté equivocado, es la savia social...

El público.—¿El pueblo equivocado? ¿No decías que hablabas en nombre del pueblo?

¿Cómo pedías antes en nombre del pueblo la intervención y ahora dices que el pueblo está equivocado? ¡Farsante! ¡Farsante!...

—¡No hay educación social!...

—Cierto, porque si la hubiera estarías en presidio.

¡Pobre España! ¿Qué dirá de tí la civilización grecolatina que cantaba D. Lorito?

—Una voz.—¡Que sois unos sinvergüenzas!...

D. Alejandro de la Panzagorda da un bufido; D. Lorito tiembla como azogado. El pueblo sigue gritando terrible, amenazador.

—¡Logrerros! ¡Profesionales del embuste y de la calumnia! ¡Abajo la farsa! ¡No representáis al pueblo! ¡No nombréis a España que la mancháis!

(De La Lectura Popular)

A. H.

## TANTO

cuanto el anticatolicismo separa y destruye, tanto une y edifica el catolicismo.

Leemos:

Un obispo español, el designado para el gobierno de la diócesis vascongada, y monseñor Palmer, capellán del Rey Alfonso XIII, al visitar en el frente francés una ambulancia se acercaron a un teniente herido, recostado sobre la mesa de operaciones, quien ante la presencia del señor obispo y acompañantes se incorpora y saluda militarmente.

Besa el anillo, hijo mío—le dijo acercándose el obispo de Vitoria.

El teniente besó piadosamente el anillo pastoral.

Besaste el anillo de un obispo—siguió diciendo el prelado español;—quiero yo besar la mano de un héroe.

Y besó la mano del herido.

Después enjugando sus lágrimas, añadió:

Paréceme que he besado la mano de Francia.

¡La Francia católica! La hija predilecta de la Iglesia en otros tiempos. Pero no la Francia de Combes y Viviani, la Francia que reniega de su glorioso pasado!

Los católicos españoles aman y adoran a la Francia de ayer, no a la Francia de hoy, jacobina, que compadecen.

## Util y dulce

Para juzgar de la salubridad de una habitación, tómense 500 gramos de cal apagada al aire y secada al horno o por cualquier otro medio. Se pesan 50 gramos de ella y se colocan en un plato en la habitación sospechosa, durante 24 horas, después se pesa otra vez, y si ha aumentado su peso en más de seis gramos, aquel recinto no es habitable.

¡Ocurriencia!

—Siempre me acuerdo del cuento del asno que me contó usted el año pasado.

—¿Tanta gracia te hizo?

—Muchísima. Desde entonces no puedo ver un borrico sin acordarme de usted.

El murmurador es como un demonio y peor que el demonio, porque ningún diablo es destructor de otro.

El murmurador arrebató tres vidas: la de su alma propia, la del alma de quien le escucha y la vida civil de aquel contra quien murmura.

## BATURRADA

Me ha dau una coz el macho,  
Trai, Sinforsosa, el candil,  
Que no veo el tóo claro  
Si dió a la paré u a mí.

Solución a la criptografía: Miguel Cervantes Saavedra.

## Concurso de ingenios

Las vacaciones veraniegas se aproximan; tiempos de *dolce far niente*, de diversiones más o menos honestas, más o menos peligrosas; pues bien, lectores míos, para que estos tiempos puedan aprovecharse saludablemente para el alma con el recuerdo de una gran verdad que pierde irremisiblemente a los que la olvidan, inauguramos hoy un *Concurso de ingenios*. Discurrid, medita; la forma de presentarlo tiene precedentes en nuestra literatura patria, el modo de resolverlo... vosotros diréis.

## Si negares el infierno

.....  
.....  
tu consuelo será eterno.

En las líneas de puntos poned los dos versos que faltan, (que han de ser consonantes) pues tal y como está pareado es un absurdo, una herejía; ahora vuestro talento sabrá convertir este pareado en una redondilla de gran eficacia cristiana.

Entre los concursantes habrá sorteo con todo lo demás que se dirá a su tiempo.  
Vengan soluciones.

## Correspondencia administrativa

Sr. D. J. A. D. V.—Collanzo.—Pagó 1916.

Sr. D. J. M. I.—H. del Rey.—Id. fin Abril 1918.

Sr. D. A. S. S.—La Guía.—Id fin 1917.

## Bien hecho

Todos sabemos los estragos que en las costumbres vienen haciendo los teatros: ojalá que todas las señoras verdaderamente católicas o que al menos no hayan perdido la estima de su honor, imitasen el ejemplo de aquella distinguida dama, que asistiendo con su esposo a una representación dramática en el Solís de Montevideo, al llegar a una escena inmoral, se levantó, y con gran dignidad y en alta voz dijo: «Señoras, ninguna persona decente puede soportar este atropello de su honor; y dirigiéndose a su esposo, continuó: Vamos de aquí a donde nos respeten más». Y entonces la mayor parte de los caballeros y señoras que estaban presentes se salieron dejando la sala vacía.

Las señoras de cierta ciudad de España, consiguieron de modo parecido hacer fracasar a una empresa cinematográfica que hacía gala de obscena.

Lea V. RELIGIÓN Y PATRIA y propáguelo entre sus conocimientos y amigos.

Imp. de Lino V. Sangenis.—Gijón.

## R. Puyol y Compañía

FERRETERIA «VASCO ASTURIANA»

Grandes almacenes de Maquinaria Agrícola. Semillas de hortalizas-forrajeras y de flores. Provedora de Sociedades y Sindicatos Agrícolas de la provincia.

Única casa en Asturias que dispone del más completo surtido de máquinas y aparatos agrícolas a precios muy favorables.

Solicítense catálogos y presupuestos.

San Bernardo, 55 y Cabrales, 30.—GIJÓN.

“La Violeta”

LAS MEJORES CORBATAS Y CAMISAS

Nota.—Esta casa garantiza el corte y confeccionamiento de sus camisas. C.

## COLECCIONES DE “EL AMIGO DEL POBRE”

Años 1906 y 1907 a 2 pesetas cada una.

Id. 1908 y siguientes hasta 1916 inclusive, a 2,50 pesetas.

Los once años juntos, 20 pesetas.

FOTOGRAFIA

Villanueva

LA MÁS CÓMODA Y ECONÓMICA

Corrida 62—bajo—GIJÓN. C.

LA NEW-YORK

Relojería, Joyería y Platería

Garantiza sus ventas y composturas

CORRIDA, 18—TELÉFONO NÚM. 170. GIJÓN C.

## BANCO DE CASTILLA

SOCIEDAD ANONIMA FUNDADA EN 1857—*Infantas, 31. MADRID*

Agencia de Gijón: Calle los Moros

Cuentas corrientes, Giros, Cobros, Comisiones, Compra y venta de efectos públicos, monedas y billetes de Banco extranjeros, Cartas de crédito, Descuentos, Préstamos, Cuentas corrientes con garantía de valores, Depósitos, etc.

CAJA DE AHORROS

Imposiciones desde una peseta en adelante al 3 por 100 de interés anual.

## Las Camelias

TEJIDOS, SASTRERIA, MERCERIA. :: San Bernardo y Jovellanos.—Gijón

TEMPORADA DE VERANO

Se recibieron ya los artículos de temporada. Preciosas colecciones en vueltas y gasas. —: Lanas en todos colores. —: Pañería fina para trajes de caballero. —: El mejor surtido en abanicos y sombrillas. —: Géneros blancos y percales en color. Géneros de punto y otros artículos.

Véanse precios en los escaparates y examinen su buena calidad. C.

Acebal, Rato y Comp.<sup>a</sup>

FUNDICIÓN DE HIERRO

Barrio del Tejedor.—GIJÓN

Cocinas cerradas desmontables, todas de hierro fundido y por lo tanto de gran duración; no necesitan material de albañilería; pieza inutilizada se sustituye por otra, evita este sistema las cucarachas o correderas, y su montaje se hace en quince minutos. Se fabrican para leña, carbón y cok o solo para la combustión de carbón y cok.

Patentada con el núm. 50.316

Se fabrican también de todos los demás sistemas y se elabora cuanto se relaciona con el ramo de fundición de hierro, como placas, lucernas, bajadas de aguas, tuberías, parrillas, etc.

Administrador de buenas referencias, se ofrece para casas y fincas. Informes en esta Administración.

Talleres mecánicos de construcción y reparación de Maquinaria de

Saez, Pérez y Compañía

Barrio del Tejedor, Teléf. 453.—Gijón

Maquinaria para chocolaterías, panaderías, fábricas de curtidos y de latería. Fundición de bronce de todas clases. Calefacciones e instalaciones de riego. Reparaciones de buques y maquinaria en general.

Prensas y mayadoras para manzana.

ULTRAMARINOS FINOS

— de —

Arturo Prieto Acebal

Plaza de S. Miguel, 2 y Capua, 31

GIJÓN

C.

Teléfono, 312

FUNERARIA DE Hijos de Feliciano Rodríguez

FUNDADA EN 1874

La más antigua de la provincia

Moros, 40.—GIJÓN—Teléfono 10

SERVICIO PERMANENTE

—: Prontitud, esmero y economía :—

Léase este anuncio

Para seguir conservando la salud o para reponerla si está perdida, tómese diariamente el renombrado chocolate de LAS CAMELIAS que se fabrica en Laviana.

JOSÉ GUTIERREZ CORTINA

C.

INDUSTRIAS ZARRACINA

SOCIEDAD ANONIMA

GRANDES FABRICAS

Sidra champagne (la marca más antigua)

Harinas superiores : : Chocolates exquisitos : : Pan superior de todas clases

Carretera de Villaviciosa.—GIJÓN

C.

Dr. Calisto de Rato y Roces

Especialista en enfermedades del sistema nervioso.

Consulta mañana y tarde.

Corrida, 63, Gijón